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GRUPPO DI LAVORO UFFICI STAMPA 

REPORT RIUNIONE 6 GIUGNO 2022 

 
 

Si è svolta lo scorso 6 giugno in modalità ibrida la riunione del Coordinamento dei Responsabili 

degli Uffici Stampa con il seguente ODG: 

 

1. Elezioni del Coordinatore e del Vice Coordinatore del tavolo per il biennio 2022 – 2024; 

2. Definizione programma annuale; 

3. Varie ed eventuali. 

 

Erano presenti presso la sede della Conferenza: Nunzio Maria De Luca (Abruzzo), Mauro 

Sarti (Emilia-Romagna), Fabio Carini (Friuli-Venezia Giulia), Luca Sabatano (Lazio), Aurelio 

Biassoni (Lombardia), Rosanna Romano (Sardegna), Luca Zanin (Trento), Silvia Carrel (Valle 

d’Aosta), Antonio Franzina (Veneto) e Giulia Luciani (Conferenza). 

 

Hanno, invece, partecipato da remoto: Gabriella Peluso (Campania), Fabio Malagnino 

(Piemonte), Angelica Brandi (delegata da Laura Sutto per la Puglia) e Paolo Giovagnoni (Umbria). 

 

La riunione ha avuto inizio alle ore 10.40 con i ringraziamenti di Rosanna Romano a tutti i 

partecipanti e un giro di tavolo di presentazioni. Rosanna Romano ricorda che l’obiettivo del 

Coordinamento è confrontarsi sulle questioni riguardanti gli Uffici Stampa all’interno delle 

Assemblee legislative e fa un excursus delle precedenti iniziative: l’analisi delle strutture degli 

Uffici Stampa nei Consigli regionali, i convegni (in particolare quello sulla par condicio) e tutti gli 

spunti pervenuti nella chat di Whatsapp. Ricorda che i problemi sindacali non possono essere 

discussi in questo tavolo. 

 

Seguendo l’ODG, Rosanna Romano propone di eleggere un Coordinatore, due Vice Coordinatori e 

un Segretario. Per rispettare l’alternanza uomo-donna, propone che a sostituirla nel ruolo di 

Coordinatrice sia questa volta un uomo. 

 

Luca Zanin propone che il Coordinatore sia in carica un anno per permettere maggiore rotazione e 

per gravare meno l’eletto. 

 

Luca Sabatano propone di nominare già i 2/3 Coordinatori degli anni successivi, per rendere il 

procedimento il più automatico possibile, senza dover procedere a successive votazioni, ad esempio 

rendendo il Vice Coordinatore eletto il Coordinatore dell’anno successivo. 

 

Fabio Malagnino è d’accordo con questa proposta. 

 

Gabriella Peluso non è d’accordo, secondo lei bisogna permettere una rotazione per dare modo a 

tutti di ricoprire il ruolo di Coordinatore, piuttosto che rendere il Vice Coordinatore 



2 
 

automaticamente il Coordinatore dell’anno successivo. Ricorda che prima della pandemia da Covid-

19 gli incontri erano quasi a frequenza mensile, quindi vedersi per votare non dovrebbe essere un 

problema. 

 

Fabio Carini ricorda che alcuni dei partecipanti al tavolo hanno il mandato in scadenza, per cui si 

potrebbe eleggere l’attuale Coordinatore e il successivo, così da dare modo a quest’ultimo di 

prepararsi per tempo al ruolo. Al contrario, secondo la sua proposta, i Vice Coordinatori verrebbero 

eletti di anno in anno. 

 

Rosanna Romano è d’accordo sull’elezione del Coordinatore attuale e del prossimo. 

 

Luca Sabatano ricorda che con la sua proposta vorrebbe evitare imprevisti. Considera che forse 3 

anni sono troppi e che 2 potrebbero andare bene. 

 

Silvia Carrel sostiene che nominare il Coordinatore sapendo già che il Vice Coordinatore gli 

subentrerà segue una logica di continuità, dal momento che lavoreranno fianco a fianco. 

 

Aurelio Biassoni è perfettamente d’accordo con questa soluzione, a suo avviso intermedia e che 

segue una logica di continuità. Pertanto rimarrebbe l’assetto precedente con la sola differenza che si 

individua già nel Vice Coordinatore il prossimo Coordinatore. 

 

Rosanna Romano riassume che in data odierna verrà quindi eletto un Coordinatore, un Vice 

Coordinatore (che sarà Coordinatore per il 2023-2024) e un Segretario. 

 

Antonio Franzina specifica che quindi dopo 2 anni si rielegge l’Ufficio di Presidenza. 

 

Fabio Carini propone che l’incarico di Segretario sia reso biennale. 

 

Rosanna Romano è d’accordo e pertanto riassume che verrà eletto un Coordinatore, in carica 2 

anni, e un Vice Coordinatore, che è in carica 2 anni e a metà mandato diventerà Coordinatore. 

 

Fabio Malagnino propone di aumentare l’ufficio di Presidenza prevedendo due Vice Coordinatori. 

 

Sono tutti d’accordo. 

 

Luca Sabatano chiede la disponibilità a un veterano del Coordinamento, per una logica di 

continuità. 

 

Rosanna Romano è d’accordo ma ricorda che conta anche l’entusiasmo. 

 

Fabio Carini si propone come Coordinatore, pure essendo nuovo del tavolo lo farebbe volentieri se 

può essere utile. 

 

Anche Aurelio Biassoni dà la sua disponibilità a divenire Coordinatore, specificando che pur non 

avendo mai partecipato al tavolo lo ha seguito nel tempo. Ricorda che per il suo Consiglio regionale 

si tratta dell’ultimo anno di legislatura, quindi solitamente il tempo a disposizione è maggiore. Dopo 

aver ringraziato Rosanna Romano per il lavoro svolto finora, ha ricordato che il Coordinamento può 

ottenere risultati concreti solo lavorando in sinergia con la Conferenza. 

 

Ha poi presentato delle proposte su cui potersi confrontare in questo anno. La prima è cercare di 

trovare un accordo più funzionale con l’Agcom per quanto riguarda la legge sulla par condicio, con 

la quale il Consiglio regionale della Lombardia ha già avviato un’interlocuzione. La seconda è 
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relativa al cambio di contratto da giornalistico a pubblico impiego all’interno delle Regioni. Ci sono 

delle differenze negli orari di lavoro e i CFU dell’ODG si vanno a sommare a quelli della pubblica 

amministrazione, pertanto Aurelio Biassoni propone di lavorare per trovare un accordo con l’ODG. 

 

Fabio Carini ritira la sua candidatura a Coordinatore e si candida a Vice Coordinatore per lavorare 

a fianco di Aurelio Biassoni sui punti da lui proposti, che condivide appieno. 

 

Fabio Malagnino dà la sua disponibilità operativa, d’accordo con il Consiglio regionale del 

Piemonte. 

 

Antonio Franzina chiede a Gabriella Peluso di candidarsi, sia per una rappresentanza di genere che 

geografica. 

 

Gabriella Peluso ringrazia ma declina l’invito per una questione di impegni, così come per il ruolo 

di Vice Coordinatrice, anche perché non condivide l’automatico passaggio a Coordinatrice previsto 

per l’anno successivo: secondo lei vanno considerati gli impegni di ciascuno. 

 

Rosanna Romano chiede a Silvia Carrel se lei sarebbe disponibile. 

 

Silvia Carrel risponde che preferisce non impegnarsi perché non sa se manterrà il suo ruolo 

all’interno del suo Consiglio regionale. 

 

Mauro Sarti specifica che non si candiderà né voterà perché è nuovo e non conosce gli altri. 

 

A seguito dell’invito da parte di tutti i presenti, Mauro Sarti afferma che voterà. 

 

Nunzio Maria De Luca sostiene che il suo ruolo è ad interim e per sei mesi, fino al concorso 

previsto, pertanto non si propone perché non potrebbe garantire costanza, ma è d’accordo con 

l’elezione di Gabriella Peluso per la rappresentanza di genere e geografica. 

 

Luca Sabatano afferma di apprezzare molto Gabriella Peluso per il suo impegno in questi anni e la 

invita anche lui a candidarsi. Aggiunge poi che riguardo la par condicio nel Consiglio regionale del 

Lazio hanno redatto una bozza che è poi stata adottata. 

 

Silvia Carrel sostiene che c’è la necessità di redigere delle linee comuni da presentare ai Corecom, 

possibilmente mutando quanto è stato fatto dalle diverse Regioni, perché ci sono situazioni molto 

difformi tra loro. 

 

Rosanna Romano propone di procedere alla votazione, ricordando che i candidati al ruolo di 

Coordinatore sono Fabio Carini, Aurelio Biassoni e Fabio Malagnino. 

 

Fabio Malagnino specifica che lui si rende disponibile come Vice Coordinatore. 

 

Anche Gabriella Peluso si rende disponibile come Vice Coordinatrice. 

 

Silvia Carrel propone di mettersi d’accordo verbalmente, senza procedere a una vera e propria 

votazione. 

 

Antonio Franzina sottolinea che quattro sono i candidati e quattro sono i titoli, per cui propone: 

Aurelio Biassoni Coordinatore, Gabriella Peluso Vice Coordinatrice (vicaria), Fabio Carini Vice 

Coordinatore (non vicario) e Fabio Malagnino Segretario. 
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Paolo Giovagnoni si dice d’accordo su tutta la linea, sia sulle quattro candidature che sui ruoli. 

 

Gabriella Peluso nota come Fabio Malagnino sia un veterano e Aurelio Biassoni nuovo del tavolo, 

pertanto propone come Coordinatore attuale Fabio Malagnino e come Coordinatore per il prossimo 

anno Aurelio Biassoni. 

 

Secondo Luca Sabatano la quaterna proposta è perfetta, specificando che Aurelio Biassoni, seppur 

nuovo, ha presentato temi rilevanti per tutti. 

 

Fabio Malagnino ringrazia Gabriella Peluso per la fiducia e, ribadendo la sua disponibilità, si 

rimette alla decisione del tavolo. 

 

Per acclamazione vengono quindi eletti: 

 

Aurelio Biassoni - Coordinatore 

Gabriella Peluso - Vice Coordinatrice (vicaria) 

Fabio Carini - Vice Coordinatore (non vicario) 

Fabio Malagnino – Segretario 

 

Aurelio Biassoni ringrazia e invita i presenti a fare un applauso a Rosanna Romano e a chi ha 

permesso il proseguimento del tavolo. Visto che sono tutti d’accordo sui temi proposti, presenterà 

un programma con i passaggi concreti. Auspica che la vitalità del tavolo non si esaurisca 

nell’Ufficio di Presidenza e che ciascuno si senta protagonista e porti avanti le sue proposte. Esorta 

lo scambio di contatti e la necessità di aggiornare lo schema degli Uffici Stampa nei Consigli 

regionali. 

 

Rosanna Romano è d’accordo e consegna ad Aurelio Biassoni i contatti dei colleghi. Ringrazia 

tutti, si dice fiera di aver ricoperto il ruolo di Coordinatrice ed è lieta di passare il testimone, perché 

crede nell’alternanza. Fornirà al nuovo Direttivo tutte le informazioni in suo possesso. 

 

Paolo Giovagnoni ritiene molto importante la chat di WhatsApp per rimanere in contatto e prevede 

degli incontri con la Conferenza dei Presidenti in cui avranno modo di porre dei quesiti. 

 

Gabriella Peluso si congratula con tutto il tavolo e ritiene molto utile sia la chat che la condivisione 

dei contatti. Propone un’iniziativa pubblica del Coordinamento per rimarcare il ruolo degli Uffici 

Stampa nei Consigli regionali e la differenza tra i giornalisti e i comunicatori, da organizzare, ad 

esempio, tra settembre e ottobre in una sede prestigiosa di Roma. 

 

Fabio Malagnino ringrazia tutti per la fiducia a sua volta e sottolinea l’importanza di organizzare 

un evento sulla par condicio, per poter risolvere la questione. 

 

Rosanna Romano ringrazia il Direttore generale della Conferenza Paolo Pietrangelo e Giulia 

Luciani, che è stata preziosa per la ripartenza di questo tavolo. Propone poi al Coordinatore di 

fissare la data del prossimo Coordinamento. 

 

Aurelio Biassoni propone di raccogliere prima ulteriori spunti e anticipa che non vorrebbe attendere 

settembre per ripartire ma fissare il prossimo incontro prima dell’estate, per esempio a metà luglio. 

 

Luca Zanin sottolinea la necessità di un focus sul Responsabile dell’attività di stampa, 

informazione e comunicazione, attualmente inquadrato come Funzionario di base. Un altro spunto è 

condividere notizie che sono di interesse anche per gli altri Consigli regionali tramite una mailing 

list. 
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Fabio Carini propone che l’Ufficio Stampa della Conferenza imposti dei comunicati stampa mirati 

con le dichiarazioni dei Presidenti nell’ambito delle Assemblee plenarie e di inserire nel sito della 

Conferenza i link con le ultime news dai Consigli regionali. 

 

Giulia Luciani accoglie la proposta dei comunicati stampa con le dichiarazioni dei singoli 

Presidenti intervenuti nel corso delle Assemblee plenarie, ricordando che lei gestisce principalmente 

la Comunicazione Digital e che l’interim alla Comunicazione Istituzionale lo ha il Direttore 

generale, Paolo Pietrangelo. 

 

Ricorda l’esistenza della newsletter della Conferenza contenente la sezione “Dai Consigli 

regionali”, dove ogni mese vengono segnalate notizie da 5 Consigli regionali a rotazione e invita i 

presenti che ancora non lo avessero fatto a iscriversi così come a seguire la Conferenza sui canali 

social e a interagirvi. Infine, accoglie la proposta di inserire i link con le ultime notizie dai Consigli 

regionali nel sito della Conferenza, annunciando che il Segretariato sta lavorando per ristrutturarlo. 

 

Antonio Franzina propone di redigere un documento da presentare alla Conferenza, d’accordo con 

l’Agcom. 

 

Nunzio Maria De Luca sottolinea l’imprescindibilità di un passaggio politico. 

 

Rosanna Romano propone un passaggio con l’Agcom e che ognuno dei partecipanti al tavolo 

sensibilizzi il proprio Presidente affinché venga inserito nell’ODG della Plenaria, tramite il 

Direttore generale. 

 

Luca Zanin sostiene che è necessario un disegno di legge che proponga la modifica della norma. 

 

Silvia Carrel afferma che secondo lei forse il Parlamento ha altre priorità al momento, come le 

elezioni, che incideranno sulla stessa attività dei partecipanti al tavolo. 

 

Aurelio Biassoni ricorda che si può parlare di linee guida ma che se si vuole intervenire bisogna 

farlo sulla legge. Bisogna aggiornare il documento preparato e presentare una bozza del disegno di 

legge, d’accordo con la Conferenza. Propone di organizzare un incontro con Agcom insieme ai 

Corecom e chiede ai presenti che tipo di modifica vorrebbero fare alla legge sulla par condicio. 

 

Silvia Carrel risponde che l’articolo di interesse è il numero 9. 

 

Aurelio Biassoni concorda, specificando che bisognerebbe intervenire solo quanto compete la 

comunicazione delle Pubbliche Amministrazioni e chiede a Rosanna Romano la sua disponibilità a 

un confronto in merito al documento. 

 

Rosanna Romano glielo consegna ufficialmente. 

 

Silvia Carrel propone che ciascun Consiglio regionale presenti le proprie linee guida adottate, così 

da accordarsi su come procedere. 

 

Luca Sabatano, oltre alla chat e alla mailing list, propone uno scambio di documenti. Nel suo caso 

deve affrontare anche la questione amministrativa dei bandi di gara, chiede quindi di condividere in 

chat eventuali novità per facilitare il lavoro di tutti. 

 

Fabio Carini propone di redigere uno schema con lo screening esatto delle agenzie di stampa con i 

quali ciascuno collabora e in che modo. 
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Aurelio Biassoni conclude evidenziando i passaggi più urgenti: il quadro per il monitoraggio, per il 

quale preparerà delle domande in merito che verranno condivise a tutti via email in settimana, e la 

questione par condicio.  

 

Il prossimo Coordinamento viene fissato per l’11 luglio alle ore 10.30 in presenza, con la 

possibilità di collegarsi da remoto per chi non può partecipare fisicamente, con i punti all’ODG di 

cui sopra, oltre alla scelta della tematica sulla quale incentrare l’evento pubblico. La riunione si 

conclude alle ore 13.00. 


